

celle que l'on obtiendrait en suivant les sinuosités du corps de l'animal. Pour avoir ces mesures avec exactitude, il y a certains soins qu'il ne faut pas négliger. Etudiez l'animal sur le sol dans une pose aussi naturelle que possible, en voyant à ce que la hauteur des épaules et la longueur des jambes soient exactement ce qu'elles seraient si l'animal était vivant et qu'il fût dans la position que vous lui donnez.

*Longueur.*—Mesurez depuis le bout du museau jusqu'à l'extrémité de la dernière vertèbre de la queue.

*Hauteur de l'épaule.*—Mesurez depuis le sol jusqu'au sommet de l'omoplate.

*Hauteur du coude.*—Mesurez depuis le sol jusqu'à la pointe de l'articulation du coude pour la patte de devant, et de l'attache du tendon pour la patte postérieure.

*Longueur du corps.*—Mesurez depuis l'extrémité antérieure de l'omoplate, en-dessous de la base du cou, jusqu'à l'extrémité de l'os coxal.

*Largeur.*—Mesurez par le travers de la poitrine depuis l'extrémité antérieure de l'omoplate, jusqu'à l'extrémité antérieure de l'autre omoplate.

*Grosseur.*—La grosseur de l'animal se mesure immédiatement en arrière des pattes antérieures et aussi immédiatement en avant des pattes postérieures. Pour prendre ces mesures on se sert d'un cordon, et si l'animal a une fourrure épaisse, on aura soin de bien insérer le cordon entre le poil pour l'appliquer sur la peau.

Au moyen de ces mesures, il sera comparativement facile au taxidermiste de reconstruire la figure de l'animal. Certaines autres mesures de moindre importance ont aussi leur utilité, telle que la distance depuis l'extrémité du museau jusqu'au coin de l'œil, depuis le coin de l'œil jusqu'à la base de l'oreille, ainsi que la grosseur du cou en arrière des oreilles et la grosseur des jambes à différents endroits.

Les mesures étant prises, on procède à l'écorchement de l'animal. On fait une première incision tout le long